



DANIEL NAVARRETE A.

LAS ACTIVIDADES DE AYER FUERON EN LA SALA DE CONCIERTOS OSVALDO URRUTIA TOLEDO DE CIFAN, EN LA POBLACIÓN YÁÑEZ ZAVALA.

# Directores de coros de Los Ríos participan en jornadas de capacitación

**VÍNCULO.** Participantes del encuentro coral “Los Ríos Cantan” fueron convocados a dos días de perfeccionamiento gratuito.

Daniel Navarrete Alvear  
 daniel.navarrete@australvaldivia.cl

En dependencias de Fundación Cifan fue ayer la primera de dos jornadas de capacitación organizadas por la Agrupación Coral de Los Ríos (Acoris) para directores de coros de la región.

En junio, la institución realizó el 17° Encuentro Coral “Los Ríos cantan a nuestro hogar, la Tierra”, con conciertos en el Teatro Regional Cervantes. Participaron elencos escolares/infantiles y de adultos, cuyos directores ahora fueron convocados a la instancia de perfeccionamiento guiada por los directores de coro argentinos Jorge Fuentes (director Coro de Niños de la Universidad Nacional de San Juan) y (coautora del libro “Un viaje coral. Del unísono al canto a voces en el coro infantil”). Ambos integran la Asociación Nacional de Directores de Coro de la República Argentina y trabajan en la Uni-

versidad Nacional de San Juan.

“Nos parece muy interesante lo que sucede acá. Es que cuando cantan coros, cantan almas y así se comunica la comunidad mediante un mismo espíritu. Ese tipo de cosas hacen que las sociedades cambien. Por eso creo que los encuentros corales están hechos para unir a mucha gente de distintas procedencias, que puedan compartir su amor por la música”, dijo Fuentes.

Y agregó: “Todo lo que ha sucedido con ‘Los Ríos cantan’ es muy lindo. Es una muestra del crecimiento que ha tenido el movimiento coral el último tiempo, lo que significa una parada para un nuevo paso a futuro con nuevos desafíos”.

## CONOCIMIENTOS

La capacitación de Acoris con los profesionales extranjeros fue dividida en contenidos de pedagogía coral infantil y a la dirección coral en general con coros de adultos.

“Nos llena de alegría compartir lo que hacemos. Traemos nuestra mirada y nuestro espíritu de cómo trabajamos con los chicos, que son personas que al disfrutar de experiencias como la de un coro les puede hacer cambiar su amor por la música y su vida”, aclaró Mariana Pechua.

Las capacitaciones finalizarán hoy, también en la Sala Osvaldo Urrutia Toledo de Cifan.

## LO QUE VIENE

Gracias a la adjudicación del Fondo para el Fomento de la Música Nacional 2025, del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, Acoris realizará el 18° Encuentro Coral “Los Ríos Cantan a Gabriela”.

Serán dos días de conciertos gratuitos en el Teatro Regional Cervantes, con repertorios escogidos especialmente para conmemorar los 80 años del Premio Nobel de la escritora Gabriela Mistral.

El miércoles 20, a las 17:30

horas se presentarán los coros escolares/infantiles: Voces Salesianas (directora Patricia Verdugo), Santa Marta (directora Catalina Mayorga), Gracia y Paz (directora Ariela Medina), de Voces Infantiles de Valdivia (directora Andrea Báez), María Reina de Purulón (director Guillermo Chiguay), de la Escuela Río Bueno (director Nelson Parada); y del Colegio Helvecia director (Felipe Miranda).

El jueves 21, a las 19 horas se presentarán los coros adultos Coral Femenina Riñihue (directora Luz Tapia), Coro Carlos Anwandter (Valdivia, directores María Teresa Benavides y Jaime Pino), Armonía Fluvial (Valdivia, director Maximiliano Larraín Flores), UACH (Valdivia, director Maximiliano Larraín Flores), Voces del Río (La Unión, directora Camila Figueroa), Adulto Mayor Teniente Merino (Valdivia, director Ramón Cortés); y Cantando por la Vida (Valdivia, director David Ferrada.